



NOTAS BIBLIOGRÁFICAS

## Bibliografía

Revista de Economía y Estadística, Tercera Época, Vol. 22, No. 1-2-3-4 (1979): 1º, 2º, 3º y 4º Trimestre (1979-1980-1981) (Vol. 22-23-24), pp. 332-335.

<http://revistas.unc.edu.ar/index.php/REyE/article/view/4422>



La Revista de Economía y Estadística, se edita desde el año 1939. Es una publicación semestral del Instituto de Economía y Finanzas (IEF), Facultad de Ciencias Económicas, Universidad Nacional de Córdoba, Av. Valparaíso s/n, Ciudad Universitaria. X5000HRV, Córdoba, Argentina.

Teléfono: 00 - 54 - 351 - 4437300 interno 253.

Contacto: [rev\\_eco\\_estad@eco.unc.edu.ar](mailto:rev_eco_estad@eco.unc.edu.ar)

Dirección web <http://revistas.unc.edu.ar/index.php/REyE/index>

Cómo citar este documento:

Revista de Economía y Estadística (1979). Bibliografía. *Revista de Economía y Estadística*, Tercera Época, Vol. 22, No. 1-2-3-4 : 1º, 2º, 3º y 4º Trimestre (1979-1980-1981) (Vol. 22-23-24), pp. 332-335.

Disponible en: <<http://revistas.unc.edu.ar/index.php/REyE/article/view/4422>>

El Portal de Revistas de la Universidad Nacional de Córdoba es un espacio destinado a la difusión de las investigaciones realizadas por los miembros de la Universidad y a los contenidos académicos y culturales desarrollados en las revistas electrónicas de la Universidad Nacional de Córdoba. Considerando que la Ciencia es un recurso público, es que la Universidad ofrece a toda la comunidad, el acceso libre de su producción científica, académica y cultural.

<http://revistas.unc.edu.ar/index.php/index>

## NOTAS BIBLIOGRAFICAS

**METODOLOGÍA Y CRÍTICA ECONÓMICA.** Selección de Camilo Dagum. Editó el Fondo de Cultura Económica, México, 1979. 611 páginas.

Entre la abundante producción —siempre de elevada calidad científica— llega a nuestras manos este nuevo esfuerzo del distinguido economista argentino Prof. Dr. Camilo Dagum, actualmente en la Universidad de Ottawa, Canadá (de cuya Facultad fuera hasta hace poco su Decano).

*Metodología y Crítica Económica* es una inteligente selección de lecturas que busca dar al estudioso de la ciencia económica un ineludible instrumento para su mejor formación académica. Las cinco partes del libro estructurado por Dagum siguen un orden lógico que va desde los aspectos metodológicos de la economía, pasando por sus temas conflictivos, siguiendo con un examen del estado actual de las economías métrica y matemática, para terminar con un esclarecedor diálogo entre un economista y el planificador.

En lo que hace a los autores que han escrito para el volumen, son en su mayoría economistas de vasto predicamento en la historia del pensamiento contemporáneo; sólo dos de los autores son filósofos de las ciencias (E. de Gortari y F. Miró Quesada). El origen nacional de los participantes, es bien diverso: latinoamericanos, franceses, italianos, norteamericanos, alemanes-austríacos, escandinavos. Como señala el director de la edición, todos coinciden en la necesidad de renovar científicamente a la economía mediante la construcción de teorías más significativas y más pertinentes.

Como se adelantara, los trabajos seleccionados se distribuyen en cinco partes. La primera se dedica a temas de metodología económica. Incluye los trabajos de Maurice Allais sobre la economía como ciencia; V. Castellano sobre ciencia, método y estadística; dos capítulos de Camilo Dagum, uno sobre ideología y metodología de la investigación y el segundo, sobre la especificación e identificación de modelos dinámicos con retardos distribuidos; Eli de Gortari escribe sobre la lógica de la predicción; Francisco Miró Quesada sobre teoría económica y epistemología; Oskar Morgenstern sobre la teoría de los juegos y sus posibilidades como método de análisis de los fenómenos económicos; François Perroux sobre el estructuralismo, los modelos económicos y las estructuras económicas y, finalmente, Herman Wold sobre economía y filosofía de las ciencias.

La segunda parte es predominantemente de crítica económica. Se ocupa con preferencia de algunos de los temas y conceptos fundamentales de la economía neoclásica como la teoría del equilibrio económico (G. Demaria, O. Morgenstern, F. Perroux, M. Shubik); la estabilidad del equilibrio y la teoría de la exogeneidad (G. Demaria); la teoría (o más bien la teología) de la preferencia revelada (O. Morgenstern, M. Shubik), el óptimo paretiano, las curvas de indiferencia, el ejercicio del poder en economía, la explotación, el conflicto, la cooperación y la competencia perfecta son críticamente analizados, con excepcional maestría, por O. Morgenstern y F. Perroux; la teoría de la demanda y la elección de los consumidores, (O. Morgenstern y M. Shubik); el ensayo de M. Shubik realiza un incisivo y penetrante análisis de la teoría del oligopolio, la teoría de la moneda y las finanzas integradas en un contexto institucional; N. Georgescu-Roegen realiza un profundo análisis de crítica metodológica, concentrándose especialmente en la construcción de los modelos dinámicos, la teoría de la producción y la teoría del crecimiento y el desarrollo económico. Por último, L. G. Reynolds discute algunas cuestiones no resueltas en economía. Ocupa un lugar importante en este ensayo el análisis crítico y la definición de la economía, los requisitos de rigor y la relevancia y el papel de las instituciones en la construcción de la ciencia económica.

La tercera parte analiza los límites y las posibilidades de la econometría, incluyendo críticas de su contenido actual. Tres ensayos fueron seleccionados: uno de C. Dagum sobre la permanencia estructural, el análisis económico y el problema de la predicción; en el segundo, N. Georgescu-Roegen retoma el análisis de Corradi Gini sobre la desilusión de la econometría; el tercero pertenece a Tintner. Su ensayo refleja la reflexión crítica y documentada de uno de los más distinguidos econométristas contemporáneos.

La cuarta parte incluye dos ensayos sobre límites, posibilidades y crítica de la economía matemática. Esta disciplina, hija predilecta de la escuela neoclásica, refleja con frecuencia las consecuencias de los enfoques metafísicos, matemático-imaginativo y mecánico descriptivo. Dos maestros contemporáneos: M. Allais y W. Baumol, esclarecen el papel, el lugar y las posibilidades del método matemático en la construcción de la ciencia económica, en un esfuerzo por reivindicar para la economía matemática las propiedades de generalidad y validez (relevancia) empírica. Finalmente, un incisivo diálogo entre el planificador y el economista debido a Guiseppe Palomba concluye esta obra.

En suma, la selección de Camilo Dagum es una obra para ocupar un lugar destacado en la biblioteca de los economistas. Es el esfuerzo formidable de la madurez intelectual de un bien logrado académico, cuya sólida formación matemática le permite tener un cuidadoso manejo de la teoría económica, y de cómo ella puede utilizarse para mejorar las relaciones entre las naciones, entre comunidades más pequeñas; en definitiva, entre todos los hombres que entienden que el desbrozamiento de lo económico es parte en el logro de la felicidad humana.

*Luis Eugenio Di Marco*